

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 11 DE JULIO
de 1780.

Narva 26 de Mayo.

LA Emperatriz de Rusia llegó el 21 del corriente á esta Ciudad, donde fue recibida con las mayores demostraciones de júbilo por todos sus moradores; y habiéndose detenido solo 2 dias continuó su viage para Plescow colmada de las bendiciones de sus leales vasallos.

Londres 20 de Junio.

Carta del Vice-Almirante Arbuthnot á Mr. Stephens (que ha traído Mr. Hammond á bordo del navio el Perséo) inserta en la GAZETA extraordinaria del 16.

A bordo del Roebuck delante de Charles-town á 14 de Mayo.

Tengo el gusto de participar á V. S. para que la traslade á noticia de los Señores del Almirantazgo la rendicion de Charles-town á las armas Británicas con todos sus accesorios, los baxeles surtos en el puerto y el ejército mandado por el General Lincoln. Por mi última carta, que salió de aquí el 16 de Febrero en un navio Olandés cargado para Amsterdam, habrá sabido V. S. mi salida de Nueva Yorch y mi llegada delante de Savannah con la esquadra de S.M. escoltando un cuerpo numeroso de tropas mandado por el Sr. Enrique Clinton. Habiéndoseme incorporado la mayor parte de las velas que faltaban me dediqué sin pérdida de tiempo á hacer los preparativos conducentes á la proyectada expedicion. Transferí mi bandera del navio Europa al que actualmente monto; y reparados los daños que los transportes habian sufrido en la travesía, me dirigí el 10 de Febrero con la esquadra á North-Edisto, parage escogido de antemano para el desembarco, á donde llegué pronta y felizmente. Aunque se necesitó algun tiempo para reconocer la barra y el canal, llegaron todos los transportes el dia siguiente al puerto, y el ejército tomó posesion

sin resistencia de la Isla de Jonhs. Deseoso el General de que le suministrara artillería gruesa y un destacamento de marineros, lo executé así dando el mando de estos á los Capitanes Elphinston y Evans; y envié al ejército los cañones á penas se pudieron sacar de los navios de línea que por el temporal habian tenido que zarpar anclas. Dieronse consecutivamente disposiciones para que la esquadra pasase la barra, en donde solo hay 9 pies de agua aún en la mayor maréa; y á fin de alijar los navios la Fama, el Roebuck y el Rómulo se descargaron sus cañones, provisiones y aguada. En este estado nos mantuvimos 19 dias en medio del invierno, expuestos á los insultos del enemigo, esperando ocasion oportuna de entrar en el puerto; la qual se verificó el 20 de Marzo sin desgracia á pesar de que las galeras enemigas tentaban continuamente estorvar que nuestros barcos sondasen el canal. Incluyo una lista de las fuerzas navales que al parecer querian disputarnos entonces el paso rio arriba, y el de la garganta estrecha que hay entre la Isla de Sullivan y el terreno intermedio. Amararon los rebeldes los navios y galeras de manera que su fuego enfilase á nuestros buques á medida que nos acercábamos al Fuerte Moultrie; pero, al ver que nuestra esquadra se aproximó á la barra y fondeó dentro de ella, desistieron de su empresa retirándose á la Ciudad; y variaron su plán de defensa echando á pique en el canal entre la Plaza y Shute's Foili las fragatas *Bricole*, Nuestra Señora, la Reyna de Francia, la Trucha y la denominada el General Moultrie; y clavaron los caballos de frisa sobre sus puentes; atravesando el canal con cadenas de hierro y cables sostenidas sobre palos de navio y defendidas por el lado de la plaza con fuertes baterías construidas con troncos de árboles y coronadas con mas de 40 cañones de grueso calibre.

Pronto ya todo para que el ejército pasase el Ashley, las lanchas de la esquadra y los barcos chatos mandados por los Capitanes de navio Elphinston y Evans desembarcaron con maravillosa celeridad las tropas, artillería y municiones necesarias para el sitio; todo hácia la parte de la Ciudad baxo la proteccion de las galeras. Luego que empezó el ejército á construir sus baterías contra la plaza aproveché la primera ocasion favorable para pasar mas allá de la Isla de Sullivan, donde hay un fuerte y baterías considerables que son la principal defensa del puerto. En consecuencia de ello me levé el 9 del mes último á la una con mi navio seguido del Richmond, el Rómulo, *la Blonde* y *la Virginia*, y de los buques armados el Raleigh y Sandwich, cubriendo la retaguardia el navio la Fama. Al cabo de 2 horas, durante las quales aguantamos un fuego muy vivo, anclé mas abaxo de la Isla de James; habiendo sufrido la pérdida de 27 marineros entre muertos y heridos, y bastante descalabro en la arboladura y aparejo de mis buques, pero nó en su casco. El transporte *Acerus* que conducia algunas municiones para la Marina, nau-
fra-

fragó á tiro de cañon de la Isla de Sullivan , quedando tan maltratado que fue preciso abandonarlo y quemarlo.

Repartidas nuestras fuerzas marítimas para cerrar los diferentes pasos y desembarcaderos que hay sobre la costa , y hallándose ya la Plaza casi perfectamente asediada procuré enviar algunas fuerzas marítimas al rio Cooper por la Isla de Hog , respecto de hallarse impracticable el canal principal. Previniéronse para este servicio algunas embarcaciones propias al transporte de la artillería gruesa ; mas como quiera que el enemigo habia tambien echado á pique otros buques para cerrar este canal , cuya entrada defendian las obras de la Isla de Sullivan y de Mountpleasant , resolví que los marineros de la esquadra le desaloxasen de este último puesto , y armar entretanto los navichuelos apresados por el Lord Cornwallis en el rio Vandoo ; á cuyo efecto se sacó de la esquadra una brigada de 500 hombres entre marineros y soldados de marina ; la qual desembarcó el 19 al rayar el dia en Mountpleasant baxo las órdenes de los Capitanes Hudson , Ord y Gambier. Sabiendo estos allí que los rebeldes desamparaban el reducto de la punta Lempries , puesto ventajoso á orillas del Cooper , marcharon á fin de cortarles la retirada ; pero acercándose mas reconocieron que la guarnicion se habia escapado en algunos buques á Charles-town. Los nuestros con su repentina aparicion la estorvaron llevarse la artillería y pertrechos , y destruir sus obras.

Casi al mismo tiempo hicieron prisioneros los barcos de guardia de la esquadra á un Mayor , un Capitan , algunos otros Oficiales y 80 soldados que se retiraban á la Ciudad.

Habiendo el Coronel Ferguson relevado en su puesto al Capitan Hudson volvió este al fuerte de Mountpleasant ; el qual por su cercanía al de Sullivan nos atraía diariamente desertores , por quienes recibí noticias favorables relativas á la guarnicion de esta última fortaleza. En vista de ellas formé el plan de atacarla de modo que esta tentativa no embarazase las operaciones importantes del ejército que cada dia se hacian mas críticas.

Observé que los rebeldes habian atendido principalmente al resguardo de los frentes del Fuerte que caen al S. y al E. como mas expuestos al ataque , descuidando los del Oeste y Noroeste. En consecuencia me determiné á tentar su asalto protegido por el fuego de la armada. Los Capitanes Hudson , Gambier y Knowles encargados de la direccion de los transportes se embarcaron en lanchas el 14 del corriente por la noche con 200 individuos de la Marina , y pasando por delante del Fuerte sin ser descubiertos desembarcaron antes de rayar el dia , y tomaron posesion de un reducto á la extremidad oriental de la Isla. Entretanto se prevenian otras lanchas para llevar á Mountpleasant igual número de marineros y soldados de Marina baxo las órdenes del Capitan Ord ; y no aguardándose ya mas que la hora
de

de la marea para emprender el ataque , el Capitan Hudson intimó al Fuerte se rindiera , como lo executó , habiendo capitulado , y quedando prisionera de guerra la guarnicion compuesta de un Teniente Coronel , un Capitan , 3 Tenientes , 4 Oficiales sin patente y 110 fusileros de tropa veterana ; como asimismo 2 Capitanes , 7 Tenientes y 91 soldados de Milicias.

Quatro dias despues se verificó la rendicion de la Ciudad quando estaban yá muy adelantados los preparativos para asaltarla por todos lados , y la esquadra pronta á auxiliár el asalto. Antes habia Clinton notificado á la Plaza que se rindiera. Así lo hizo baxo la Capitulacion adjunta firmada el 12 del corriente por dicho General de tierra y por mí. Al punto incorporé á la esquadra las fragatas rebeldes y Francesas de que me habia apoderado en el puerto , fiándolas al mando de Oficiales antiguos y de notorio mérito.

Nuestra pérdida así á bordo de los navios y galeras como en el servicio de las baterías de tierra consistió en 23 marineros muertos y 28 heridos. Cuéntase entre los últimos el Teniente Bowers que vá restableciéndose.

La Marina ha hecho en todos lances gustosísima y eficazmente quanto cabia por auxiliár á las tropas de tierra en el lógro de la empresa ; reynando entre ambos Cuerpos la mas perfecta armonía. *Siguen á esta relacion los elogios é informes de los Oficiales que se han distinguido mas.*

Solo me resta añadir que los buques de mi esquadra el Iris y la Galatea han apresado en 10 dias 9 corsarios Americanos de 16 á 20 cañones y 80 marineros cada uno.

Las embarcaciones apresadas ó destruidas en el puerto han sido 10 desde 10 hasta 44 cañones , y algunos bergantines vacíos con otros barcos menores y 4 galeras armadas.

La Capitulacion de Charles-town consta de 12 articulos ; y se reduce á que todas las tropas Americanas así de tierra como de mar saldrian armadas de la Plaza , aunque sin banderas desplegadas ni tocar la marcha Inglesa ; dirigiendose á un parage señalado para entregar las armas y quedando prisioneras de guerra hasta el cange. Las Milicias y el vecindario gozarán en su persona y bienes de toda proteccion. Al Cónsul de Francia , su casa , papeles y efectos no se tocará , concediendole cierto plazo para que se retire al parage que acordare con el Comandante Británico ; pero se le considerará prisionero baxo su palabra. Los Franceses y Españoles establecidos allí serán tratados del mismo modo que dicho Cónsul &c.

En la Gazeta extraordinaria no se hace mencion del General Gates que algunos de nuestros papeles comprehendian en el número de los prisioneros.

El Suplemento de la misma Gazeta contiene los papeles de notificación del Caballero Clinton al General Lincoln, y las respuestas de éste; como tambien la lista de los efectos tomados en la Plaza; que consisten en 15 banderas, 21 cañones de bronce; 280 de hierro, 9 morteros, un obus, 5416 fusiles con el correspondiente repuesto de balería, bombas, granadas, cartuchos, pólvora, armas blancas y municiones.

S. M. concurrió ayer al Parlamento, y juntas ambas Camaras hizo en la de los Pares el siguiente discurso.

Milores y Señores. Las tropelías cometidas en varios parages de esta Capital por cuadrillas de gente abandonada y feroz pararon en actos tan violentos é infames de traicion; trastornando de tal forma toda autoridad civil y legítima, y toda propiedad á punto de confundir todas las clases del Estado, que me ví precisado en fuerza de mis mas estrechas obligaciones y del paternal afecto que profeso á mis pueblos á contener estas insurrecciones ó especie de rebelion, y providenciar lo mas conveniente á la seguridad pública valiéndome pronta y eficazmente de las fuerzas que el Parlamento me ha confiado. Hé dispuesto que se os presenten copias de las proclamaciones publicadas con este motivo. Se han expedido las órdenes necesarias para procesar con toda la brevedad posible á los autores ó promovedores del motin, y á los que hayan cometido durante él excesos graves á fin de que sean castigados segun las leyes y como lo exige el escarmiento público. En estas circunstancias, aunque no lo juzgo necesario, tengo por conveniente renovaros la solemne protesta de que mi único obgeto es tomar por norte y regla de mi conducta las leyes del Reyno y las máximas de nuestra excelente constitucion así en la parte religiosa como en la política; y que miraré siempre como la primera obligacion del trono que ocupo y el mayor timbre de mi reynado el cuidado de conservar la Religion establecida en mis Reynos; como asimismo el asegurar y perpetuar en quanto pueda los derechos y libertad de mis pueblos.

Despues de retirarse el Rey leyó el Canciller en voz alta, segun costumbre, el discurso del Soberano, repitiendo igual diligencia el Secretario de la Cámara. El Duque de Dorset apoyado por el Lord Dudley propuso que se acordase una respuesta de gracias; cuya proposicion se aprobó, aunque nó sin alguna contradiccion.

Amsterdam 23 de Junio.

ACaba de saberse que los Ingleses han conducido últimamente á Plimouth el navio Olandés la Batavia que navegaba de este puerto á Brest.

Las cartas particulares de Londres afirman que apenas se

verificó la rendición de Charles-town se había puesto el Caballero Clinton en marcha con 600 hombres para Nueva Yorch á fin de atacar al General Washington ; y que el Lord Cornwallis había tomado el camino de las montañas con otro cuerpo de 5000 hombres para aguardar allí porción de Americanos afectos al Gobierno Británico.

Varias cartas de S. Eustaquio de mediados de Abril refieren que prosiguen los corsarios Ingleses en inquietar mucho nuestro comercio por aquellos mares , habiendo hecho barar sobre las costas de la mencionada Isla una embarcacion Americana cargada con 218 barriles de tabaco de Virginia ; á la qual no solo saquearon sino que la incendiaron con su fuego de bala y metralla , que alcanzando á nuestras plantaciones y habitantes quitó la vida á un joven Isleño é hirió á muchos Negros. Al dia siguiente de este insulto repitieron los corsarios otro en el apresamiento de una embarcacion anclada á tiro del cañon de nuestros fuertes y baxeles.

Paris 27 de Junio.

POR cartas de Ostende sabemos el combate que ha sostenido contra una fragata Inglesa de 36 cañones , los 26 de 12 y montados , Mr. Motard Capitan del navio mercante el Estanislao del puerto de Havre armado con 24 cañones y 180 marineros. La accion empezó el 15 antes de medio dia á la vista de los baluartes de Ostende , y duró hasta las 3 y media de la tarde que se retiró la fragata Británica sin trinquete ni bauprés. Discúrrese fuera mucho mas maltratada aún , respecto que á pesar de su superioridad abandonó el combate en un tiempo en que el buque Francés tambien muy maltratado en su arboladura y aparejo no podia maniobrar viéndose en la necesidad de cortar los dos únicos palos que le quedaban. Tuvo este 4 muertos y 25 heridos ; siendo del número de estos el Capitan y su segundo que al cabo murió de resultas. Mr. Motard se portó en este lance con mucho valor ; y el Rey se ha dignado regalarle una espada como muestra de quan satisfecho se halla de su conducta. La de la tripulacion fue correspondiente á la de su Comandante , y acreedora al mayor elogio.

A principios de este mes llegaron á Brest 2 comboyes de Burdeos y Nantes con víveres , municiones y pertrechos. Mas de 200 velas de las que los componian iban fletadas por cuenta del Rey. Su llegada suministrará con qué continuar los

armamentos de aquel puerto , de donde salieron el 8 el navio Cesar y la fragata Atlanta con varios transportes ; y quedaba arimándose con toda diligencia el navio Languedoc.

Roma 21 de Junio.

ANtes de ayer celebró S. B. Consistorio secreto , en el qual despues de haber provisto varias Mitras vacantes de la Christianidad , participó al Sacro Colegio por medio de una docta *Alocucion* el plausible suceso del feliz nacimiento del Real Infante de España Carlos Eusebio hijo de los Serenísimos Señores Príncipes de Asturias en la noche del 4 al 5 de Marzo próximo pasado ; con cuyo motivo hubo 2 noches de luminarias en los Palacios de los Purpurados , Prelados , Embaxadores y Ministros estrangeros &c.

El Condestable Colona ha sido condecorado con las correspondientes formalidades en la Sala del Dosel del Real Palacio de España con el Collar de la insigne Orden del Toyson de Oro por el Excmo. Sr. Duque de Grimaldi Embaxador de S. M. Católica en esta Corte y Caballero de la misma ; sirviendo de Padrino al nuevo Caballero el Excmo. Sr. Marqués de Sta. Cruz Grande de España , que tambien lo es , y se halla á la sazón en esta Capital. Concluida la funcion dió el Sr. Embaxador un espléndido banquete de 44 cubiertos , á que asistieron varios Cardenales y Ministros estrangeros , Monseñor Onesti Nepote de S. S. , algunos Príncipes y Princesas , y otros Caballeros de la principal Nobleza.

Alxeciras 29 de Junio.

HAbiendose propuesto el Gefe de Esquadra D. Antonio Barceló experimentar 2 lanchas que ha construido de nueva invencion con cañones de á 24 , y otras dos que se le han enviado de Cartagena, dispuso en la noche del 26 del presente hiciesen fuego al navio de guerra Inglés nombrado la Pantera fondeado en Gibraltar ; y efectivamente sostenidas del competente número de embarcaciones , y con arreglo á la instruccion que para este hecho les dió dicho General , rompieron el fuego á las 2 de la madrugada á medio tiro de cañon del navio , sin que este ni las demas baterias de mar y tierra pudiesen con el vivo y continuado fuego que hicieron incomodar al de las lanchas , que lo suspendieron á las 3 y media porque ya rompia el dia , retirándose sin haber experimentado lesion alguna , y si causádola al navio en su casco y arboladura , segun han podido observar nuestras vigias.

Ma-

Madrid 11 de Julio.

Ayer se vistió la Corte de gala en celebridad de los dias de la Señora Infanta Doña Maria Amalia hija de los Príncipes Nros. Sres.

El Rey ha nombrado Consejero de Guerra de continua asistencia en la clase de Intendentes al Sr. D. Joachin de Maguna Intendente de Marina en el Departamento del Ferról.

En el Regimiento de Reales Guardias de Infantería Wálona ha promovido S. M. á segundo Teniente de Granaderos al segundo de Fusileros Conde de St. Genois : á segundo Teniente de Fusileros al Alferez de la misma clase D. Roberto Hovarderie ; y á esta resulta al Cadete D. Arnaldo Juan Barron de Armendariz.

Asimismo ha conferido el Rey Compañía de Granaderos en el Regimiento de Infantería inmemorial del Rey al Capitan de él D. Juan de Lezaun , y de Fusileros en el mismo al Ayudante graduado de Capitan D. Manuel de los Reyes: en el de Cordova al Teniente D. Manuel Romeo ; y en el 1.º de Infantería ligera de Cataluña al Capitan D. Diego Pasqual Ballester Teniente del propio Regimiento.

En la Extraccion de la Real Lotería executada en Madrid el Sábado 8 del corriente salieron los números 82 , 28 , 18 , 7 y 48 , y con ellos han ganado los jugadores 287,372 rs. de vellon.

En la Extraccion de la Lotería executada en Roma el 11 de Junio de este año salieron los números 57 , 23 , 64 , 5. y 89, y con ellos han ganado en este Reyno los jugadores 111,160 reales vellon.

Elogio fúnebre que en las Honras Militares, que de orden del Rey Nro. Sr. se celebraron en la Iglesia de S. Isidro el Real de esta Corte el dia 25 de Noviembre del año de 1779 y que presidió á nombre de S. M. el Excmo. Sr. Marqués de Casatremafies, predicó el M. R. P. Lector Fr. Antonio Pasqual Galvez Profesor de Filosofía y Teología , del Orden de Predicadores. Se hallará en el puesto de Francisco Palúa , plazuela del Angel casa num. 19, donde estaba antiguamente el Parte.

Sonata de Salterio : divertimiento 10.º de D. Vicente Adán , su precio 10 rs. = 50 diferencias del fandango de Cadiz para dicho instrumento á 4 rs. vellon. Se hallará uno y otro en la Librería de Castillo frente las gradas de S. Felipe con las demas obras del propio autor.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.